

Colegio Evelyn's School realizó Jornada Provincial en una histórica alianza contra la violencia escolar

Por Alex Herrera Araya

En un hecho sin precedentes en la provincia, el Colegio Evelyn's School fue sede y organizador de la Primera Jornada Provincial "Somos To2, No + Violencia Escolar", una iniciativa que reunió a más de 140 estudiantes y 28 encargados de convivencia escolar de diversos establecimientos educacionales de la provincia, con el objetivo de prevenir y detectar tempranamente la violencia escolar y riesgos psicosocioemocionales en todas sus formas.

La actividad, que se extendió desde las 8:15 hasta las 15:30 horas del miércoles 11 de junio, marcó un hito en la región al extender por primera vez al ámbito provincial una experiencia que desde 2019 se desarrollaba de forma interna en Evelyn's School, con resultados destacados en materias de afectividad, desarrollo socioemocional y convivencia escolar.

Una convocatoria regional por la sana convivencia

La jornada fue impulsada por una alianza estratégica entre instituciones clave: Ministerio de Educación, SEREMI de la Mujer y la Equidad de Género, Superintendencia de Educación, Instituto Nacional de la Juventud (INJUV) y la Oficina Local de la Niñez, junto al colegio anfitrión, consolidando así un trabajo colaborativo en favor de los estudiantes.

Establecimientos de toda la provincia dieron presente, entre ellos: Liceo Fermín del Real de Chépica, Liceo Santa Cruz, Liceo Industrial de San Fernando, Liceo Juan Pablo II, Liceo de Adultos, Instituto Regional Federico Errázuriz, Escuela de Barreales, Escuela Los Maitenes, Instituto Politécnico, Escuela María Victoria Araya, Liceo Víctor Jara de Peralillo, Escuela Luis Oyarzún Peña, Liceo de Lolol y Escuela Ángel Arrigoniaga.

Talleres con enfoque socioemocional y de género

La jornada estuvo marcada por la realización de cinco talleres simultáneos, cuatro de ellos dirigidos a estudiantes y uno especialmente diseñado para encargados de convivencia escolar.

Los jóvenes participaron en espacios formativos orientados al desarrollo personal y la construcción de entornos escolares saludables, entre ellos:

- "Ansiedad y control de las emociones", impartido por C&S Consultores
- "Prevención del suicidio e ideación suicida", a cargo del Instituto Nacional de la Juventud (INJUV)
- "Bullying, violencia escolar y violencia digital", también facilitado por C&S Consultores
- "Violencia en el pololeo y enfoque de género", dirigido por la SEREMI de la Mujer y la Equidad de Género

En paralelo, los encargados de convivencia escolar participaron en el taller especializado "Actualización, implementación y aplicación de protocolos institucionales", desarrollado por la Superintendencia de Educación (SUPEREDUC), con el objetivo de fortalecer la respuesta institucional frente a situaciones de violencia.

Un cierre con reconocimiento y compromiso

Al finalizar la jornada, se realizó un emotivo acto de clausura, en el que se entregaron diplomas de participación a estudiantes y encargados de convivencia escolar, como reconocimiento al compromiso

demostrado durante la actividad.

La ceremonia contó con la presencia de la SEREMI de la Mujer y Equidad de Género, Constanza Valencia Sepúlveda, Director regional del INJUV Leonardo Molina Lizana, y la encargada de la oficina local de la niñez, Florencia Cancino González y la Seremi de



Educación, Alyson Hadad Reyes. Esta última felicitó públicamente al Colegio Evelyn's School por la impecable organización del evento, el impacto alcanzado en la comunidad escolar y, especialmente, por ser pioneros en procesos de innovación educativa y resguardo de la integridad de los estudiantes.

"Instancias como esta no solo transforman realidades dentro de las aulas, sino que también nos muestran que es posible construir espacios seguros, afectivos y conscientes desde el compromiso conjunto entre instituciones y comunidades escolares", destacó la autoridad regional.

Una mirada integral para transformar los espacios



escolares

La versión ampliada de "Somos To2, No + Violencia" representa un paso decisivo hacia la construcción de comunidades escolares más empáticas, seguras e inclusivas. La iniciativa busca no solo prevenir conductas agresivas, sino también entregar herramientas concretas para la gestión emocional, la resolución pacífica de conflictos y el

reconocimiento de señales tempranas de alerta.

La jornada cerró con un llamado de las autoridades a mantener este tipo de instancias formativas de manera permanente, integrando las voces de estudiantes, docentes y profesionales de apoyo psicosocial en el diseño de políticas educativas más efectivas contra la violencia escolar.